



Rambouillet et ses partenaires, à votre service

Récemment, le territoire national a subi de fortes pluies, survenues après plusieurs intempéries qui ont causé de lourds dégâts, notamment dans notre département. **Forts de notre expérience d'élus de terrain engagés et de nos divers investissements structurants**, tels que le bassin de rétention à Groussay réalisé par Rambouillet Territoires et notre nouveau poste de police municipal avec en son sein le Centre de supervision urbain (CSU) qui a permis de réunir et de coordonner la cellule de veille, **Rambouillet a évité le pire**. Si nous pouvons nous targuer d'avoir bien géré cette crise en nous mobilisant jour et nuit, il est important de rappeler que cela a avant tout été un travail d'équipe avec nos partenaires : les autorités préfectorales, la Police Nationale, le Service départemental d'incendie et de secours (SDIS78), les services de l'agglomération Rambouillet Territoires, que je remercie très sincèrement pour leur mobilisation au service de la sécurité des personnes et des biens.

Notre société tend trop souvent à pointer du doigt ce qui nous divise, alors que c'est par la coopération que nous accomplissons de belles et grandes choses. La gestion des inondations en est un exemple récent, mais nous pourrions citer de nombreux autres projets dans des domaines variés.

- **En matière d'environnement**, par exemple, avec la rénovation énergétique de l'école de Saint-Hubert et l'installation de panneaux photovoltaïques sur son toit dans le cadre du « Plan Ecoles », mis en place dès le début de notre mandat. L'aménagement d'une mini-centrale solaire et le remplacement des menuiseries permettront d'optimiser l'isolation et le confort thermique, tout en inscrivant cette école dans une démarche tournée vers l'avenir. La ville de Rambouillet investit près de 900 000 euros dans ce vaste projet écoresponsable, mais a également su obtenir un soutien financier complémentaire de l'État et de l'EPI Yvelines-Hauts-de-Seine. De même cette réalisation n'aurait pu se faire sans la participation du Syndicat d'Énergie des Yvelines (SEY78) qui gère l'installation des panneaux photovoltaïques et de la gestion d'énergie. Grâce à nos partenariats, ces améliorations avant-gardistes permettront de produire plus d'électricité que ce que le bâtiment consomme, ce qui permettra d'alimenter les bâtiments publics dans un rayon de 2 km ! D'ailleurs concernant le SEY, nous avons signé en conseil municipal une convention pour que celui-ci valorise nos certificats d'économies d'énergie. En 2024, deux projets seront ainsi valorisés : la première phase de rénovation de l'éclairage public et la rénovation énergétique de l'école Gambetta. **Ces projets permettront de concilier réduction des dépenses publiques et respect de l'environnement.**

- **Pour des causes qui nous concernent tous**, comme la lutte contre le cancer du sein, qui provoque le décès de 12 000 femmes par an et touche 60 000 nouvelles personnes chaque année. À ce titre, une marche rose a été organisée le dimanche 13 octobre dernier, partant du parvis de notre mairie. Cette initiative, organisée par la Ligue contre le cancer, le Rotary Club de Rambouillet, l'Association Gym Marche Rambouillet (AGMR), avec le soutien de notre Centre hospitalier et de SmartCity Campus, a réuni de nombreux participants.

- **Pour préserver ce qui fait l'identité de notre « ville à la campagne »**, en entretenant un partenariat fort et historique avec le château de Rambouillet. Nous avons ainsi choisi de participer à la campagne de restauration des bancs par l'intermédiaire d'un mécénat. Cette démarche valorise notre patrimoine local et contribue à préserver notre privilège d'accès libre et gratuit au parc, un privilège rare en France. Grâce à une collaboration quotidienne avec ce partenaire essentiel, à travers le mécénat et diverses conventions, nous oeuvrons à l'amélioration de votre qualité de vie. Le château de Rambouillet a d'ailleurs revu les horaires d'ouverture et de fermeture des grilles du parc, en élargissant les amplitudes horaires pour la saison hivernale.

De nombreuses autres actions sont menées collectivement dans le but de servir vos intérêts et ceux de notre ville. C'est pour toutes ces raisons que votre municipalité accorde une attention particulière à ses partenaires, qu'ils

soient institutionnels ou associatifs. Il ne s'agit pas de s'approprier les réalisations, mais bien de veiller à ce que chacun d'entre vous se sente bien à Rambouillet et que chacun de nos partenaires soit mis à l'honneur comme il se doit.

C'est, selon mon équipe et moi-même, l'une des responsabilités d'un élu local : **savoir faire preuve de diplomatie, non seulement au niveau local, comme nous le faisons à travers notre politique de cohésion, mais également dans nos relations avec nos partenaires.**



Véronique Matillon – Maire de Rambouillet

Le Budget Participatif : déjà 4 années de réalisation de vos projets pour Rambouillet.

Dès 2020, nous avons souhaité associer plus étroitement les Rambolitains aux décisions que nous prenons pour notre belle commune. La mise en place du budget participatif est un élément essentiel de cette démarche qui permet, chaque année, d'affecter 200 000 euros du budget communal à des projets proposés et choisis par les habitants.

Alors que s'ouvre sa cinquième édition, nous pouvons tirer un bilan positif de cet outil que nos concitoyens ont su s'approprier.

Les Rambolitains ont en particulier plébiscité des projets en faveur du développement des circulations douces, je pense notamment à l'installation de stations de réparation et de gonflage pour les vélos devant la gare et place de l'Europe, la mise en place d'arceaux pour vélos dans différents points de la ville ou encore la création d'une piste cyclable devant le collège Catherine de Vivonne.

Un attachement singulier à l'environnement a été marqué avec des projets visant à une **meilleure gestion des déchets**, comme la mise en place de composteurs collectifs rue Antoinette Vernes, la préservation de la ressource en eau, avec l'installation de récupérateurs dans les écoles, ou encore la protection de la biodiversité, notamment par l'installation de nichoirs à mésanges.

Le budget participatif a également permis de **porter des projets de sport et de loisir**, adressés à tous les publics, de l'aire de jeux de la rue du Muguet, qui va être entièrement refaite, aux street work out de la Gommerie et du Vieil Orme en passant par le parcours de free running du Bel Air ou le module de remise en forme rue Dubuc.

Enfin, nos concitoyens ont mobilisé le budget participatif pour **concrétiser des améliorations de notre cadre de vie**. Si celles-ci sont souvent simples, comme l'installation de bancs sur la voie publique, elles ont parfois pris une plus grande ampleur, comme l'aménagement de la coulée verte du Bois de la Droue que nous inaugurons dans quelques jours.

Ainsi, **le budget participatif de Rambouillet, ce sont 46 projets**, réalisés ou en cours de réalisation, marqués par une grande diversité à la fois thématique et géographique.



William Fockede
william.fockede@rambouillet.fr